
MEMÓRIA DA 6° REUNIÃO ORDINÁRIA DO FÓRUM CEARENSE DE MUDANÇAS 
CLIMÁTICAS E DE BIODIVERSIDADE

Data: 11 de Setembro de 2015
Local: Auditório da Secretaria do Meio Ambiente do Estado - SEMA
Horário: 14h00

PRESENTES:

CENTEC Edenise Mônica Puerari

COELCE Camila Lima Gadelha

CONVIDADO Najila Rejane Alencar Cabral

DNOCS Pedro Eynard C. Mesquista

FAEC Flávio Viriato de Saboya Neto

FIEC Renato Aragão
Elaine Cristina de Morais

  FUNCAP Luiz Drude de Lacerda

  FUNCEME   Margareth Sílvia Benício

  IBAMA Kurtis François T. Bastos

  IFCE Adeildo Cabral da Silva
Pedro Henrique Augusto Medeiros

  PETROBRAS Eugênio Cunha Oliveira

  SDA José Maria Freire

  SDE Filipe Rabelo Távora Furtado

  SECITECE Ricardo Costa e Silva

  SECRETARIA DAS     
CIDADES

Roberto Wagner Leite Machado
Antônio Jessé Pimentel

SEMA Artur Bruno 
Viviane Monte

Magda Marinho 
 Rebecca Falcão
Renata Martins

SEMACE Cristiane Aguiar do Vale
Telma Rodrigues Sampaio
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  SETUR Danielle Guilherme Carneiro

UECE Alexandre Araújo Costa

UFC Marta Celina Linhares Sales

URCA José Wilson de Lacerda
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O Presidente do Fórum, Artur Bruno, iniciou a reunião, relembrando que só havia 
faltado para finalização do Decreto o visto jurídico. Em seguida, o Presidente do Fórum 
Artur  Bruno em conversar  com a Secretária  Águeda Muniz,  sugeriu  a ideia  sobre a 
unificação  do  ForClima  e  Fórum  de  Mudanças  Climáticas,  pois  os  assuntos  são 
praticamente  os  mesmos e  as  instituições representantes  também. Tâmara (Seuma) 
acredita que seja possível essa parceria, que logo em conversa com o Wigor Florêncio 
(Atual Suplente do Fórum) se propôs a fazer uma apresentação do ForClima na próxima 
reunião e de acordo com as metas que fossem discutidos decidir pela unificação ou não.
 Prosseguindo  a  palavra  para  o 
Professor Wilson Lacerda – URCA, que fez apresentação do Projeto de Indicação para 
instituir a Política Estadual de Mudanças Climáticas. Kurtis (Ibama) tem a ideia que a 
Defesa Civil  deveria  compor  o  Fórum,  já  que  estamos entrando  em um cenário  de 
desastres naturais e colapso hídrico.  Wilson (Urca) destaca o nome do Fórum que foi 
alterado para  Fórum Cearense de Mudanças Climáticas Biodiversidade e Combate a 
Desertificação. E ainda destaca sobre a composição final do Fórum, propondo o convite 
para instituições participarem como a Fetrae-Ce e Defesa Civil. Mariana (Ong) e João 
Bosco (Fetrafe) aceitaram a participação no Fórum.

Marta Celina (ufc), sugere uma rotatividade da participação das Ong's e Eugênio 
(Petrobras) sugere que seja colocado no regimento essa rotatividade. A convidada Najila 
propôs a sugestão de 2 anos para a rotatividade das Ong's.

Artur  Bruno  irá  fazer  o  convite  para  Assembleia,  Defesa  Civil  e  Fetraece.  E 
também fez a proposta do COEMA, que apresenta o Fórum de Debates Ambientais, 
sugerindo que tivesse a Participação do Fórum de Mudanças Climáticas.

ASSUNTOS DISCUTIDOS

1. Aprovação Final da Proposta de Alteração do Decreto e da Proposta de Criação do 
Regimento Interno do Fórum Cearense de Mudanças Climáticas e de Biodiversidade.

2. Apresentação da Proposta da Política Estadual sobre Mudanças Climáticas (Grupo de 
Trabalho - GT do Fórum). 

  ENCAMINHAMENTOS DA REUNIÃO

          1. Apresentação do ForClima
           2. Debate sobre o Plano Estadual de Mudanças Climáticas


	Horário: 14h00

